

# Le Congrès International du Bâtiment Bois Moyenne et Grande Hauteur

## International Congress on Mid and High-rise Wood Construction

Bordeaux, France

Octobre / October 17-20, 2023



### Atelier sur les Ressources Forestières

#### *Workshop on Forest Resources*

Octobre / October 18, 2023; 14:00 to 17:30

Les forêts du monde ont pour la majorité d'entre elles déjà été utilisées par l'homme. Leur gestion durable peut être assurée soit par la régénération naturelle soit par la plantation. Les forêts de plantation ont plusieurs fonctions comprenant celle de la production de bois, essentielle à de nombreuses applications : construction, papeterie, chauffage... Au cours de cet atelier, nous nous intéresserons à certains types de forêts de plantation existant dans le monde et aux possibilités qu'elles offrent pour accompagner une demande croissante en produits biosourcés utilisés dans la construction de bâtiments en bois.

Most of the world's forests have already been used by humans. Their sustainable management can be ensured either by natural regeneration or by plantation. Plantation forests have several functions including wood production, which is essential for many applications: construction, paper, heating, etc. In this workshop, we will look at some of the types of plantation forests that exist in the world and the possibilities they offer to meet the growing demand for bio-based products used in the construction of wooden buildings.

#### Modérateurs / Moderators: Armand Clopeau et/and Stéphane Viéban

14:00	<p><u>Introduction</u> par le président de session : Stéphane Viéban, directeur général, coopérative forestière <a href="#">Alliance Forêt Bois</a>, France</p> <p><i>Introduction by the session chairman : Stéphane Viéban, general manager, <a href="#">Alliance Forêt Bois</a> forest cooperative, France</i></p>
14:10	<p><u>Présentation de thèse</u> Sujets de thèse sélectionnés par l'Institut Européen de la Forêt Cultivée (<a href="#">IEFC</a>)</p> <p><i>Thesis presentation</i> <i>Thesis topic selected by the European Institute of Planted Forests (<a href="#">IEFC</a>)</i></p>

14:20	<p><u>Intervenant 1</u> : Jean-François Dhôte, directeur de recherche, Unité Mixte de Recherche sur la biologie intégrée pour la valorisation de la diversité des arbres et de la forêt (<a href="#">INRAe UMR BioForA</a>), France</p> <p><i>Speaker 1: Jean-François Dhôte, Research Director, Joint Research Unit on integrated biology for the valorization of tree and forest diversity (INRAe UMR BioForA), France</i></p>
14:40	<p>Intervenant 2 : Annika Nordin, directrice du développement durable, <a href="#">Stora Enso</a>, Suède</p> <p><i>Speaker 2: Annika Nordin, head of sustainability, Stora Enso, Sweden</i></p>
15:00	<p><u>Intervenant 3</u> : Lyndall Bull, Responsable de la Politique Forestière, Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (<a href="#">FAO</a>), Australie</p> <p><u>Présentation</u> : Rôle des forêts et des produits forestier dans le passage à la bioéconomie – opportunités et défis pour l'environnement bâti</p> <p><i>Speaker 3: Lyndall Bull, Forest Policy Officer, Food and Agriculture Organization (FAO), Australia</i></p> <p><i>Presentation: The role of forests and forest products in a bioeconomy transition – opportunities and challenges for the built environment</i></p>
15:30	<p>Pause café</p> <p><i>Coffee break</i></p>
16:00	<p><u>Présentation de thèse</u></p> <p>Sujets de thèse sélectionné par l'Institut Européen de la Forêt Cultivée (<a href="#">IEFC</a>)</p> <p><i>Thesis presentation</i></p> <p><i>Thesis topic selected by the European Institute of Planted Forests (IEFC)</i></p>
16:10	<p><u>Intervenant 4</u> : Tim Payn, chercheur senior, Ecologie et Gestion des Forêts, <a href="#">Scion</a>, Nouvelle-Zélande</p> <p><i>Speaker 4: Tim Payn, Principal Scientist, Forest Ecology and Management, Scion, New-Zealand</i></p>
16:40	<p><u>Intervenant 5</u> : <a href="#">Sumitomo Forestry</a>, Japon</p> <p><i>Speaker 5: Sumitomo Forestry, Japan</i></p>
17:00	<p><u>Intervenant 6</u> : Oscar Larrain, chercheur senior, coordinateur du département de sylviculture et de gestion des écosystèmes forestiers natifs et exotiques, <a href="#">Infor</a>, Chili</p> <p><i>Speaker 6: Oscar Larrain, main researcher, coordinator of the silviculture and management of native and exotic forest ecosystems area, Infor, Chile</i></p>
17:20	<p>Questions et Réponses</p> <p><i>Questions and Answers</i></p>
17:30	<p>Fin de l'atelier</p> <p><i>Closing of the Workshop</i></p>